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Número 1144.14.528 

 
 DÍA HISTÓRICO PARA PALMIRA, ALCALDE RITTER LÓPEZ 

RECUPERÓ ESPACIO PÚBLICO OCUPADO POR LOS CHATARREROS 

DE LA ANTIGUA GALERÍA SATÉLITE 

En un día histórico para Palmira, 44 comerciantes de excedentes industriales, 
popularmente conocidos como chatarreros, quienes estaban asentados en los 
alrededores de la Galería Satélite, desalojaron concertadamente este espacio 
ocupado durante 40 años para dar vía libre al progreso. Con ésta decisión, el Alcalde 
de Palmira Ritter López cumplió  con su palabra empeñada y logró la recuperación 
de la vía pública  en la calle 37 entre careras 34 y 35, permitiendo que en el lugar se 
inicie en poco tiempo la construcción del Jardín Social o Centro de Desarrollo Infantil, 
para 300 niñas y niños. El mandatario gestionó para los chatarreros la implementación 
de unidades productivas, con las cuales podrán generar ingresos y sustituir la actual 
ocupación laboral.  
 
El acto de presentación de los nuevos modelos de negocios para los 44 comerciantes 
de residuos industriales, se realizó con la unión de la Secretaría de Desarrollo 
Económico y Agrícola a cargo de Moisés Cepeda Restrepo y el Fondo Financiero de 
Palmira, Finanpal, gerenciado por Arlex Sinisterra. El Alcalde de Palmira Ritter López 
destacó los beneficios que lograron las familias incluidas en el Proyecto y aseguró: 
“Después  de 40 años, recuperamos este espacio público. Fue un procedimiento 
logrado en año y medio de concertación que ahora se refleja con la demolición 
de cada uno de los puestos  o kioscos, logrando el cambio de vida para estas 
personas, lo  importante es que vamos a seguir acompañándolos con diferentes 
programas sociales permanentes de la Administración Municipal”. 

RECUPERACIÓN DEL ESPACIO PÚBLICO EN LA ANTIGUA GALERÍA 

SATÉLITE, BENEFICIA A LOS EXCHATARREROS Y EL ENTORNO 

SOCIAL-URBANO 

Mediante un programa estructurado de socialización, acompañamiento y negociación, 
el Alcalde de Palmira Ritter López logró en sólo 18 meses impulsar el proceso de 
intervención social para que los comerciantes de desechos industriales y residenciales 
o chatarreros se acogieran al programa de facilitación de las Unidades Productivas 
que les permitiera seguir trabajando, sin perder sus opciones laborales, en una 
actividad similar o alternativa, logrando que en el espacio que ocupaban de manera 
irregular, se construya el Jardín Social o Centro de Desarrollo Infantil, para 300 niñas 
y niños, gestionado por el mandatario con el apoyo del el Instituto Colombiano de 
Bienestar Familiar a través de Fondo Nacional de Desarrollo, Fonade y el 
acompañamiento del Representante a la Cámara Jairo Ortega Samboni.         

ESTOS SON ALGUNOS BENEFICIOS QUE LOGRAN, DE MANERA 
MANCOMUNADA, COMERCIANTES Y ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL CON EL 
DESALOJO DE LOS CHATARREROS DE LA ANTIGUA GALERÍA SATÉLITE: 

1. RECUPERACIÓN DEL ESPACIO PÚBLICO: Recuperar este espacio público 
urbano contribuye al bienestar de la comunidad y su entorno. 

2. SEGURIDAD EN EL ENTORNO URBANO: Se fortalece la Convivencia 
Ciudadana permitiendo la construcción del tejido social. 

3. CONSTRUCCION DEL JARDÍN SOCIAL: Con el desalojo concertado de los 
comerciantes de desechos industriales, se da vía a la construcción del Jardín 
Social para 300 niñas y niños. 



 

 

4. ALTERNATIVAS DE FORMALIZACIÓN DE LA ACTIVIDAD COMERCIAL: 
Con la alternativa de las Unidades de Negocios se abre espacio a la opción de 
formalizar la actividad económica de los chatarreros o generar nuevas 
opciones de emprendimiento. 

5. OFERTA INSTITUCIONAL PARA LOS COMERCIANTES DE EXCEDENTES 
INDUSTRIALES: La Alcaldía de Palmira realizará seguimiento y asistencia a 
los comerciantes quienes ya han recibido beneficios como el Sisben, Más 
Familias en Acción y Atención Primaria en Salud, entre otros. 

FAMILIAS DE CHATARREROS AGRADECIERON A LA 

ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL LA FACILITACIÓN DE UNIDADES 

PRODUCTIVAS 

Las 44 familias  de comerciantes de residuos industriales y residenciales, conocidos 
como chatarreros, agradecieron  a la Administración Municipal  el compromiso  y el 
cumplimiento con el impulso de las unidades productivas. Durante el acto que se 
realizó en la sede de la antigua Galería Satélite, el Alcalde de Palmira Ritter López 
indicó que se iniciará el proceso de cierre y demolición  de la edificación de un área 
de 4.900 metros cuadrados, en donde antes funcionaba el centro de acopio. De esta 
forma, en un mes aproximadamente se entregará el lote despejado para que inicie la 
construcción del Jardín Social. Estos son los testimonios de algunos comerciantes 
beneficiados con las Unidades Productivas: 

1.- Francia González, 73 años. Llevaba 33 años en el sector :  “Estoy muy contenta 
porque  nosotros mismos  recuperamos la vía pública  que estábamos invadiendo  y 
agradezco al Alcalde este  apoyo , por lo que  ha hecho  por nosotros”. 

2.-  Lisandro  Roa, de 86 años de edad y 40 años con su puesto de chatarrería 
donde vendía herramientas: “Con esta nueva Unidad Productiva compuesta por 
picas, barretones, palas machetes y máquinas voy a continuar trabajando gracias a la 
Administración Municipal”. 

3.- Juan  Armando Quintero  Morales y su esposa  Luz Dary Rivas, establecidos 
en el sitio desde hace 15 años: “Es una bendición de Dios y le agradecemos al 
Alcalde este apoyo que  nos está brindado al gremio  y ahora nos dedicaremos  a 
nuestra empresa una sala de internet”. 

4.- Jesica Andrea Orobio Riascos,  habitante del barrio Loreto indicó: “Le doy  
muchas gracias al Alcalde por la colaboración que nos brindó, con la construcción del 
Jardín Social  donde se beneficiarán  nuestros hijos, lo llevamos en el corazón”. 

POSITIVO BALANCE ARROJA REUNIÓN DEL ALCALDE RITTER LÓPEZ 

CON PROFESORES DE LA CASA DE LA CULTURA 

El Alcalde Ritter López sostuvo una importante reunión con los docentes de la Casa 
de la Cultura, para escucharlos y fortalecer los procesos académicos que se realizan 
en la entidad. El mandatario avanza con la cultura en los programas de desarrollo 
social y expresó continuar trabajando con las actividades de la Casa de la Cultura y 
próximamente con el nuevo Centro Cultural Guillermo Barney Materón. Al respecto el 
Alcalde Ritter López manifestó: “Nuestro propósito es mejorar todos los días los 
procesos de la Casa de la Cultura. Por eso haremos una importante inversión 
para atender mejoras locativas en la edificación y para dotar de materiales e 
insumos a la institución y así facilitar el trabajo de los docentes”.  

 

 



 

 

El portavoz de los profesores de la institución, Gustavo Carrillo Coordinador del Área 
de Diseño Gráfico de la Casa de la Cultura, manifestó al finalizar la reunión, la 
complacencia de los docentes por la actitud positiva mostrada por el mandatario local. 
Por su parte Gustavo Kuri, Director de la Casa de la Cultura, dijo que el balance es 
positivo, tenemos un Alcalde comprometido con los procesos educativos de la Casa 
de la Cultura fortaleciendo la calidad académica. 

ALCALDE RITTER LÓPEZ AVANZA CON DOTACIÓN DE EQUIPOS 

MÉDICOS PARA EL HOSPITAL RAÚL OREJUELA BUENO, SEDE SAN 

VICENTE 

El Alcalde Ritter López se reunió con el personal administrativo del Hospital Raúl 
Orejuela Bueno, sede San Vicente para dialogar con los funcionarios acerca de la 
situación actual de la institución. Así mismo anunció que para continuar con el 
propósito de mejorar cada día la atención que brinda este centro hospitalario, se han 
adquirido equipos médicos, fundamentales para optimizar el servicio que se presta a 
los pacientes. Algunos de los elementos que llegarán en próximos días son:  

 2 desfibriladores de marcapasos 

 1 electrocardiógrafo 

 5 monitores de signos vitales 

 3 dopler fetales 

 5 laringoscopios 

 1 incubadora de transporte para ambulancia 

 1 equipo de rayos x portátil 

 1 digitalizadora de rayos x 

Hacen parte del mismo equipamiento adquirido, elementos importantes tales como 
numerosas camillas, equipos de órganos y tensiómetros de pared, entre otros. El 
Alcalde Ritter López anunció de igual manera que se están adelantando las 
gestiones para adquirir más equipos para el servicio del hospital. 

MODELO DE GRATUIDAD EDUCATIVA QUE IMPULSA EL ALCALDE 

RITTER LÓPEZ SERÁ RATIFICADO HOY POR LA MINISTRA DE 

EDUCACIÓN  

Para hoy, viernes 14 de febrero a las 2 p.m. en la Institución Educativa Juan 
Pablo II, está prevista la visita de  la Ministra de Educación, María Fernanda Campo a 
Palmira. El objetivo de esta actividad es socializar con la comunidad educativa los 
alcances de la política de gratuidad y permanencia escolar. El acto contará con la 
participación del Alcalde de Palmira Ritter López, el Secretario de Educación, Diego 
García Zapata; el Director Financiero de este Despacho, Héctor Fabio Velasco y la 
comunidad educativa Juan Pablo II. El Ministerio de Educación busca generar las 
condiciones para que la niñez palmirana acceda y permanezca en el sistema 
educativo, avanzando en el propósito nacional de cerrar las brechas de acceso a la 
educación que existen en Colombia. 

 

 

 



 

 

ALCALDÍA DE PALMIRA RENUEVA EQUIPOS DE CÓMPUTO PARA 

FORTALECER EL SERVICIO A LA CIUDADANÍA 

Por decisión del Alcalde Ritter López, la Administración Municipal ha adquirido 
nuevos equipos de cómputo con el fin de hacer más ágil y fortalecer el servicio que se 
presta a la ciudadanía, declaró Maria del Rosario Tasamá, Jefe de la Oficina de 
Informática y Gobierno en Línea.  Equipos de escritorio, además de portátiles, 
scanners, impresoras, video beam y proyectores llegan a reemplazar los equipos 
existentes. Los usuarios serán los mayores beneficiados porque va a mejorar la 
calidad en la atención y la rapidez en el servicio. 

Simultáneamente con la instalación de los nuevos equipos se está trabajando en la 
renovación de la redes de la Alcaldía para mejorar la conectividad. Igualmente se 
modernizará la estructura de la red de la Administración Municipal, la cual se 
expandirá para aumentar la capacidad en los aplicativos. La funcionaria explicó que 
de la misma manera se está trabajando en la conectividad de las dependencias 
externas de la Alcaldía (Secretarias de Movilidad, Salud, Educación, Sisben, 
Comisaría de Familia y Archivo Central), ubicadas fuera del CAMP, estableciendo 
canales de datos por fibra óptica en reemplazo de los radioenlaces que son más 
económicos pero susceptibles de afectación por fenómenos climáticos. 

ESTE SÁBADO 15 DE FEBRERO CONTINÚA CON EL MERCADO 

CAMPESINO PARA EL FOMENTO DEL CAMPO PALMIRANO 

Con la política social de impulsar el agro palmirano, acorde con la directriz del Alcalde 
de Palmira Ritter López, la Secretaría de Desarrollo Económico y Agrícola del 
Municipio, realizará este sábado 15 de febrero de 2014, de  6:00 a.m. a 2:00 p.m. en 
las instalaciones del parqueadero contiguo a la Universidad Santiago de Cali 
seccional Palmira (sobre la carrera 30) la primera edición del 2014 de las jornada del 
Mercado Campesino Palmira Avanza con el Agro. Esta actividad se implementa a 
través de la Secretaría de Desarrollo Económico y Agrícola, a cargo de Moisés 
Cepeda Restrepo y sus Direcciones Técnicas de Emprendimiento y Desarrollo 
Empresarial y Agrícola, orientadas por Etelberto Cárdenas y Edgar Gustavo Arias. 

El objetivo de esta actividad, es fomentar la producción agrícola de Palmira al tiempo 
que se rompe la cadena de intermediación de los productos del campo. Respecto a 
esta nueva edición del Mercado Campesino, el Secretario de Desarrollo Económico y 
Agrícola Moises Cepeda Restrepo indicó: “En esta oportunidad el Mercado 
Campesino contará con productores para traer frutas, hortalizas, verduras, algunos 
derivados pecuarios. Esperamos que todos los palmiranos vayan y adquieran 
productos de excelente calidad, frescos y a bajo costo. Con este programa el Alcalde 
Ritter López ratifica su compromiso con el desarrollo del campo palmirano 

brindándole a los productores la opción de vender sus productos sin intermediarios”. 

 

 
 

 

 


